
要望 ホール新聞ラックについて 匿名のため回答なし

要望 妙高市図書館ビデオの更新について
これまで不具合の都度、修理を重ねてきたが、国内では既にビデオデッキの生産が終了しており、保守部品等も入手できなく
なっているため、新規購入や修理が不可能な状況となっている。このため、図書館におけるビデオの閲覧・貸出については、
令和2年度末をもって終了する予定としている。これに代わり、高画質で長期保存が可能なＤＶＤなどの充実に努めていく。

市内の感染状況や安全対策の拡充を鑑み、7月4日から施設利用の際の記名のお願いは行わず、「新しい生活様式」の実践
による感染拡大防止等の取り組みを皆様にお願いし、感染予防の徹底を図る。

意見

質問

1 4月2日

2 6月22日

種類 概要 回答概要

令和2年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日

3 意見 公共施設での個人情報の収集について6月25日

4

5

6

7

6月29日

7月10日

7月13日

7月20日

意見

意見

窓口対応について

①公共施設での個人情報の収集廃止の
例外について
②個人情報収集の必要性について

窓口対応について

総合案内について

匿名のため回答なし

①市役所や廃棄物処理施設では、もともと窓口にて記名の必要があるため、今回のコロナウイルス感染症対策としての署名
は設けなかった。
②速やかに濃厚接触者を特定し、医療機関の受診やPCR検査を行うことで、感染を最小限に食い止めることを目的に実施し
た。

匿名のため回答なし

匿名のため回答なし

8

9

8月11日

8月28日

要望

意見

プレミアム商品券について

上下水道使用料の助成について

購入実績・商品券の状況等を検証し、今後、どのような手法が良いのかを十分精査しながら、次なる経済対策を検討してい
く。

個々の住宅の建設に合わせて随時見直すことはできない。事業区域外の住宅については、合併処理浄化槽を設置していた
だくか、付近を通る下水道管に接続する「区域外接続」という方法で汚水処理をお願いしており、合併処理浄化槽の設置に対
しては市の補助制度を用意している。水道についても、お住まいの別荘地は給水区域となっており、使用は可能。



種類 概要 回答概要

令和2年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日

意見 未満児の保育料について
未満児も無償化にした場合、入園の希望が殺到し、本当に入園が必要な方々が、希望する時期に入園できない可能性が非
常に高くなってしまう。３～５歳児については、保育料の無償化に関係なく、ほぼ全ての児童がすでに入園している状況もある
ため、国が３～５歳児のみ保育料を無償化とした理由もそのようなところにあると思われる。

要望
①防災無線について
②市循環バスについて
③マスクについて

①戸別受信機で調整が可能。
②ルートや停留所についても見直しを図っていく。
③妙高市社会福祉協議会において、取り扱いしている。

18 10月7日

要望 ゴミ袋について
ごみ収集に関するアンケート調査を行い、ごみ袋の大きさに対する要望が多く寄せられた場合には、新たな対応を検討した
い。

17 10月5日

16 10月5日

10

11

12

13

14

15

9月10日

9月18日

10月5日

10月5日

10月5日

10月5日

意見

提案

要望

要望

意見

意見

住民票に記載のある前住所について

①リサイクル家電業者の変更について
②市長への手紙について

医療機関（医師）について

医療機関について

除雪について

①市役所の冷房について
②新しい道の駅について

住民票の記載事項については、住民基本台帳法第7条第8号において「新たに市町村の区域に住所を定めた者については、
その住所を定めた旨の届出の年月日及び従前の住所」を記載することが定められている。

①各郵便局には市から指定取引所及びあらい再資源センターへの搬入を周知する文書の掲示や配布を依頼する。
②市ホームページ上に専用様式を設け、ご意見を頂ける仕組みを検討する。

新たに内科や整形外科、小児科等の診療所を開業する医師等への補助金制度を創設し、開業医の誘致に努めている。ま
た、将来的な医師確保を見据え、医学生に対して市内の病院や診療所で従事してもらうことを貸付条件とした医師養成修学
資金貸与制度を設けた。

新たに内科や整形外科、小児科等の診療所を開業する医師等への補助金制度を創設し、開業医の誘致に努めている。ま
た、将来的な医師確保を見据え、医学生に対して市内の病院や診療所で従事してもらうことを貸付条件とした医師養成修学
資金貸与制度を設けた。

市民の皆様のご協力のもと、安定した除雪体制を維持し、豪雪地域でも安全で快適に暮らし続けられる、雪に強いまちづくり
の推進に取り組んでいる。

①適切な庁舎環境となるように努める。
②現在は、「四季彩館ひだなん」と同様な商品構成となっているが、施設に整備されている雪室や加工室の活用、出荷登録者
の拡大により、魅力的な商品を提供できるよう指定管理者と連携し運営を行っていく。



種類 概要 回答概要

令和2年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日

要望 医療機関について
現時点では、塚田医院の後継医師についての新たな動きはないが、市民の皆様が安心して医療を受けられる環境を整える
べく、市として関係機関の協力を仰ぎながら取り組んでいく。

提案
工業教育の総合学園経営企業の誘致に
ついて

企業誘致に関して、固定資産税の課税免除や物件賃借料の補助など様々な支援策を講じており、県内外の企業訪問や新潟
県の東京・大阪事務所への訪問等を通じて誘致活動を行っている。

28 10月21日

要望 公共施設までのバスの運行について
市営バスの広島線と路線バスの上越大通り線が運行している。ジュニアパスを提示し、バス利用券を利用した小・中学生は無
料で乗車することができる支援を行っている。既存路線を利用していただきたい。

27 10月19日

提案
妙高市の山間地の魅力アップ（羽山）に
ついて

この地域を愛する方々と連携し、地域資源の磨き上げや情報の発信、施設整備における協働作業などに努め、交流人口の
拡大など地域の活性化を図る。

26 10月19日

提案
妙高市の観光地の魅力アップ(燕温泉)
について

地域が主体となって燕温泉の将来を考え、実行することに関して支援を行っていきたい。

25 10月15日

要望 空地の草刈りについて 生涯学習課で草刈り対応。

24 10月15日

質問 移住者への補助について 各種支援策があることをお伝えいただき、市役所地域共生課移住定住推進係に相談していただきたい。

23 10月15日

提案
旧上郷中学校跡地聖火台を中心とした
イベント開催の提案

ご提案のような地域資源を組み合わせたイベント開催までは困難なものと推察されますが、市としても、地域の歴史・伝統文
化の伝承や活用を支援しつつ、域外からの担い手確保を含め、活性化に向けて後押ししていく。

22 10月15日

要望 駅前の買い物事情について
街なかの賑わい創出を図るため、さん来夢あらいへのスーパーの再開のみならず、公共機関や公共施設の入居も視野に入
れながら、交渉を行っているところであり、スーパーに関しては、現在、出店に前向きな特定の１社と諸条件について詰めの協
議を行っている。

21 10月12日

要望 医療機関について
市内で新たに内科や整形外科、小児科等の診療所を開業する医師等への補助金制度を創設して、特に上越地域出身の医
師に対して、開業医の誘致に努めている。

20 10月12日

19 10月12日



種類 概要 回答概要

令和2年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日

提案
妙高市の山間地の魅力アップ（斑尾・桶
海）について

斑尾、桶海両地区における自然を活用した観光事業の可能性について、引き続き検討していく。

提案
妙高市の山間地の魅力アップ（燕温泉・
関温泉）について

市としては、地域が主体となって燕温泉の将来を考え、実行することに関して支援を行っていきたい。

35 10月30日

意見
①街路樹について
②中郷区との合併の促進について

①町内会などと協議した中で、街路樹の補植や植樹桝の再利用・撤去などを計画的に進め、沿道の緑化や美化の推進を図っ
ていく。街路樹の剪定については、街路樹剪定士の意見を反映した中で、樹形を考慮し最低限の枝を残した剪定としている。
②現段階では、上越市からそのような意向が示されておらず、住民からの要望もお聞きしていないことから考えていない。

34 10月30日

提案
妙高市の山間地の魅力アップ（原通地
区）について

新たな事業化の可能性について引き続き探っていく。

33 10月28日

要望
農業用水路及び浄水場用水不足につい
て

農業用水の確保を優先に地区と十分調整したい。矢代川からの新規水利権取得については大変厳しいことや建設には多額
の費用が見込まれ、それに伴う受益者負担などの課題が多く、現時点では事業化に至っていない。

32 10月27日

要望 妙高高原スポーツ公園の遊具について 多様な活動の場の提供や施設の適切な維持管理に努めていく。

31 10月27日

要望
インフルエンザ予防接種の子どもへの助
成について

子どものインフルエンザ予防接種は、高い予防効果が得られず、感染を完全に阻止できず予防接種法において任意接種とし
て区別されているため、妙高市では子どものインフルエンザ予防接種を助成の対象とする考えはない。

30 10月23日

29 10月22日

36 11月4日 意見 除雪について 通勤や通学、高齢者や来訪される方々にも配慮したきめ細やかな除雪を行い、冬期間の安全・安心な道路確保に努める。

37 11月5日 提案
妙高市の山間地（地すべり地域が多い）
の魅力アップについて

森林整備や林道や農道、用水などの適切な維持管理を行い、魅力ある中山間地の形成に努めていく。

38 11月10日 要望
①用水への柵の設置について
②克雪センターの水道管について

①用水路を管理する用水組合や集落などと改修に向けて協議を進める。
②冬期間の融雪用として使用しているもの。来春には田への弊害とならないよう、管の嵩上げを行うなどの改善に向け検討す
る。



種類 概要 回答概要

令和2年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日

39 11月17日 要望 側溝の修繕について 建設課で直接対応。

40 11月24日 要望
インフルエンザ予防接種の子どもへの助
成について

子どものインフルエンザ予防接種は、高い予防効果が得られず、感染を完全に阻止できず予防接種法において任意接種とし
て区別されているため、妙高市では子どものインフルエンザ予防接種を助成の対象とする考えはない。

41 12月1日 意見 ランチタイムの消灯について 住所不明のため回答なし

42 12月9日 要望 第3子の保育料について
昨年１０月から始まった３～５歳児の保育料無償化に併せて、真に入園が必要なかたが、優先的に安心して入園できるよう
に、対象要件を見直した。一時保育についても、0歳のお子さんを一時的にお預かりすることのリスクやお子さんへの負担を考
え、１歳からの受入としている。

43 12月15日 意見 バスの料金について

市営バスの運行維持のため運賃の値上げをしたいが、利用者の負担を考慮し、据え置きとしている。市営バス原通線につい
てもコミュニティバスへの転換について話し合いをしており、転換の際には、運賃の見直しをしたい。また、現在７５歳以上のか
たを対象としている「高齢者等バス利用券」について、運転免許返納者の支援と合わせ、対象年齢の引き下げを検討してい
る。

44 12月15日 提案 妙高市の魅力アップについて
ほ場整備を一つの契機とし、引き続き中山間地の保全に努め、地域の特色を生かした魅力ある農林業に取り組み、地域の発
展に貢献できるよう活性化に向けた支援を行っていく。

45 12月16日 要望 道路の舗装について
ご要望の道路は、「一般財団法人　赤倉温泉保勝協会」が管理しており、市で対応することが出来ないことから、舗装は管理
者にご相談いただきたい。

46 12月16日 要望 おくやみ専用窓口の新設について 匿名のため回答なし

47 1月21日 要望
新井PA入口のETC案内看板の改善につ
いて

現在、年内の供用開始を目標にETCの利便性向上に向けた改良工事を行っており、これに合わせて東日本高速道路㈱で案
内看板の設置位置や大きさ等を見直し、安全に車両を誘導できるものとなるよう改善することとなった。

48 3月1日 意見 アウトレット誘致について 多くの観光客や市民が集まるような誘客施設の誘致を検討していく。



種類 概要 回答概要

令和2年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日

49 3月9日

50 3月19日 提案 妙高市の活性化について
自然の恵みを活用し地域の特色を生かした魅力ある地域づくりの取り組みに対し、引き続き地域の発展に貢献できるよう支援
を行う。

要望 環境問題について
ＳＤＧｓの柱となるゼロカーボンを市の需要施策と位置づけ、「生命地域妙高ゼロカーボン推進宣言」を行ったほか、「妙高市希
少野生動植物保護条例」施行を予定している。


